

E OSCUCIO (GI NI DE CONTROL O CONTRO



eis meses después de asumir como Viceministro de Agricultura y Desarrollo Rural, el economista Ricardo Sánchez López, habla de su experiencia al frente de este cargo, donde como principal escudero del titular de esa cartera Juan Camilo Restrepo Salazar, desarrolla una gestión de alto calibre, decisivo frente al gran reto de convertir al sector agropecuario en

una de las locomotoras que jalonarán la economía del país, como es el deseo del actual gobierno.

La Revista ARROZ habló con el Viceministro, al término de uno de los tantos eventos a los que diariamente asiste como parte de una apretada agenda, en cumplimiento de la cual se dedica a conciliar, presentar alternativas de solución o simplemente escuchar a los actores de los variados y complejos sectores de la producción agropecuaria nacional, quienes en Él depositan su confianza.

REVISTA ARROZ: ¿Por qué decidió aceptar el viceministerio de Agricultura?

RICARDO SÁNCHEZ LÓPEZ: Es un reto muy importante para mí en lo profesional, el poder trabajar en pro de una mejor calidad de vida para los productores del campo, tanto en el tema de desarrollo agropecuario, como en el tema de desarrollo rural y creo que es una oportunidad para poder consolidar algunos instrumentos de política de largo plazo. Queremos trabajar de la mano con los productores y buscar una mejor rentabilidad y bienestar de sus familias.

RA: ¿Es muy difícil ser el escudero del Ministro Juan Camilo Restrepo?

RSL: Es un reto importante, creo que llevamos seis meses en este cargo y todavía la carga de la agenda es muy alta. A veces nos preguntamos qué tan productivo fue el día después de 12 reuniones. Lo que uno quisiera a veces es tener menos reuniones pero con mucho más impacto. Que si es fácil ser el escudero del Ministro Juan Camilo, le digo que es un honor trabajar de la mano con un hombre con tanta experiencia en el campo agropecuario y otros campos, por lo que debo reconocer que le he aprendido mucho en algunos aspectos en los que no estaba muy formado.





RA: ¿Seis meses después las expectativas frente a lo que puede o debe hacerse en el Ministerio han cambiado?

RSL: No, yo creo que la expectativa se sigue manteniendo y el reto es incluso cada vez mayor. Por ejemplo, el saber que próximamente se va a aprobar una Ley muy importante para este país como es la Ley de Tierras con la que empezamos a implementar las políticas, es un reto muy grande para mí como viceministro, pues serán muy útiles para el futuro de esta patria.

RA: En medio de todos los sectores de la producción agropecuaria, ¿Dónde está la dificultad más grande?

RSL: Bueno yo creo que hay muchas dificultades, una es el tema de generar rentabilidad y sostenibilidad de largo plazo en cada una de las actividades con las que yo me reúno, entonces lo que estamos buscando es encontrar estos instrumentos de política que le faciliten al Ministerio de Agricultura generar la confianza y la cohesión en el territorio que se requiere para invertir en esas actividades agropecuarias. Creo que ese es el tema en el que cada rato pienso como resolver.

RA: ¿Qué es lo que más les falta a los distintos sectores de la producción agropecuaria?

RSL: Un enfoque en el que debemos trabajar mucho es el tema de empresarización del campo ya sean medianos, pequeños o grandes productores, un enfoque de innovación y formalización de la actividad y un enfoque de sostenibilidad. Creemos que ya es hora de incorporar los costos ambientales a los proyectos productivos que se realicen, entonces, estos cuatro aspectos son muy importantes: empresarización, formalización, innovación y sostenibilidad para realmente tener un sector agropecuario sostenible y competitivo a largo plazo.

RA: ¿Quiénes son los que más pelean?

RSL: (risas...) Yo creo que todos pelean según su grado de sensibilidad, pero más que pelear puedo decir que hemos empezado a construir un diálogo franco, constructivo en el marco de la prosperidad para todos, y creo que así como todos pelean todos aportan también mucho con soluciones constructivas y con soluciones de futuro.

RA: ¿A qué horas empieza su día y a qué horas termina?

RSL: Empiezo tipo cinco y media de la mañana y termino laboralmente once de la noche.

RA: ¿Le ha reclamado su familia por haber aceptado un cargo en el que diariamente debe enfrentar situaciones tan complejas?

RSL: Tengo afortunadamente el apoyo total de mi señora, me ha dado un poco duro el tema de mi hijo. Tenemos un niño de tres años, eso ha sido un poco duro, porque no lo veo ni por la mañana cuando me voy, ni por la noche cuando llego tarde, entonces aprovecho los domingos para estar con él, eso quizá ha sido lo más duro de ser viceministro.

RA: ¿Es muy difícil manejar temas alrededor de los cuales se han generado escándalos como AIS, entre otros?

RSL: Más que difícil, nos obliga a andar con cautela, con precaución, hemos estudiando cuales han sido las principales conclusiones que han hecho algunas autoridades de control frente a las fallas encontradas en algunos programas y lo que buscamos es trabajar, y pues obviamente corregir estas situaciones o hallazgos que han hecho entidades de control para obviamente evitar que esto pase en esta administración.

RA: En relación con el arroz podemos decir que empezó a tomar forma una "Hoja de Ruta"?

RSL: Yo celebro y le veo mucho futuro esta "Hoja de Ruta" que se ha propuesto trabajar en el sector arrocero, porque podemos discutir abierta y francamente sin ningún tipo de prevención, algunos cuellos de botella estructurales que desde tiempo atrás no se habían abordado al interior de la cadena arrocera. En esta reunión que citamos están los productores en cabeza de Fedearroz, la industria en cabeza de Induarroz, los productores de semilla en cabeza de Acosemillas y nosotros también como un actor importante de la cadena, no solamente como vigilantes sino para darle confianza al sector arrocero. Creo que es importante acabar con algunos tabúes frente a aspectos que hasta hace poco no se podían tratar. Hablar de temas de costos de producción, de sistemas de información, y la necesidad de fortalecer el control al contrabando, generando confianza como la hemos visto en estas reuniones, es lo más importante a destacar. Vamos hacer reuniones mensuales para seguir estos compromisos con mucho detalle.

RA: ¿Estaría de acuerdo con impulsar la revisión del tratado de la CAN?

RSL: Valdría la pena porque es un tratado que tiene ya 40 años. No solamente en el tema arrocero, creo que en tema agropecuario en general es importante revisarlo para ver en la realidad lo que está pasando. Comparto esa necesidad de hacer una revisión a este tratado.

